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Salud y bienestar

Son reconocidos
Participaron alumnos de la Facultad de Arquitectura en el Décimo Segundo 
Intercambio de Escuelas de Arquitectura, en la Universidad Intercontinental 
de la ciudad de México. Siendo destacado como proyecto finalista el trabajo 
elaborado por tres alumnas de UPAEP. 

Cisco Systems reconoció a alumnos de la Facultad de Tecnologías de la In-
formación, esto por su destacado desempeño dentro del Cisco Networking 
Academy. Este programa es orientado a las personas para el desarrollo de 
habilidades tecnológicas en redes y comunicaciones. 

POR MTRA. SANDRA MURILLO CANO

1968, un año trascendente
El Centro de Investigaciones Políticas presentó el libro: “México 1968 ¡¿Otra 
historia?!”, escrito por el Lic. Manuel Díaz Cid, el Lic. Jaime Ángel Chama 
Cancela y el Mtro. José Alejandro Guillén Reyes. Este libro infiere en el 
movimiento estudiantil de 1968 y analiza sus preámbulos y consecuencias.

POR CECILIA BERENICE CUAUTLE GARCÍA
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La logística
Fernando de León Guevara es un nombre conocido por los alumnos 
universitarios, él es Coordinador de los Torneos Intramuros y en este 
número nos cuenta qué hay detrás de estas actividades que generan 
tanta pasión dentro de la Universidad.

prioridades de la Universidad

alumnos de Arquitectura

POR EL UNIVERSITARIO

Son reconocidos
alumnos de Arquitectura

Cisco reconoce
alto desempeño de alumnos
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Se realizó la Semana de Salud y Seguridad por parte del Comité de Higiene, 
Salud y Seguridad UPAEP, evento que estuvo integrado por conferencias, 
talleres, consultas, atención en stands y exámenes médicos con el fin de pro-
mover la prevención y el bienestar de la comunidad universitaria.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Salud y bienestar
prioridades de la Universidad

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

detrás de los intramuros

La Junta de Gobierno nombra como Rector de la institución 
al Ingeniero y Maestro Emilio José Baños Ardavín para el pe-
riodo 2013- 2016 de acuerdo con el decreto oficial publicado 
en la página tres. 
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En la reunión mensual celebrada hoy en las instalaciones de la Universidad y de 
acuerdo con la agenda programada, la Junta de Gobierno nombró como Rec-
tor de la institución al Ingeniero y Maestro Emilio José Baños Ardavín para el 
periodo 2013- 2016 de acuerdo con el decreto oficial anexo a este comunicado. 

Tomará posesión de su cargo el 1° de Agosto próximo y la ceremonia de su 
investidura será el 15 de agosto de 2013 a las 12:00 horas en el gimnasio de la 
UPAEP, coincidiendo con el octavo y último informe del Rector Alfredo Miranda. 

Agradecemos unánimemente a las personas que durante la consulta hecha 
en la Comunidad Universitaria emergieron como candidatos a la Rectoría 
por su participación y su comportamiento institucional. Cada uno de ellos 
mostró su adhesión personal al nuevo Rector y manifestaron su intención de 
colaborar con él para seguir consolidando la Universidad.

Hacemos también un profundo reconocimiento al Rector Alfredo Miran-
da por su liderazgo y las aportaciones hechas a la universidad durante su 
gestión que termina el 31 de julio de 2013.

Solicitamos que los siguientes meses sean de estrecha colaboración con 
el Maestro Emilio Baños para los procesos de planeación, presupuestos y 
oportuna entrega de la gestión del Doctor Alfredo Miranda.

La Junta de Gobierno está satisfecha con el proceso y ve con optimismo y 
entusiasmo el futuro de nuestra querida Universidad.

Atentamente

Francisco José Emmelhainz Naveda
Presidente de la Junta de Gobierno

Puebla, Pue., a 9 de abril de 2013

Comunicado de la Junta de Gobierno
A toda la Comunidad Universitaria

Maestro Emilio José Baños Ardavín
Semblanza

MTRO. EMILIO JOSÉ BAÑOS ARDAVÍN

El Mtro. Emilio José Baños Ardavín na-
ció en Monterrey, Nuevo León el 4 de 
enero de 1973. Estudia la carrera de In-
geniería Química en la Universidad Na-
cional Autónoma de México, UNAM.

En 1995 ingresa a la compañía Proc-
ter & Gamble, donde trabajaría por cer-
ca de 10 años en las áreas de Desarrollo 
de Productos y Mercadotecnia. Durante 
este tiempo estudia la Maestría en Ad-
ministración en el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México, ITAM.

Desde el año 2004 el Mtro. Emilio 
y su familia radican en Puebla, debido 
a su incorporación a la empresa Nova-
ceramic, donde desempeñó distintas 
responsabilidades, llegando a fungir 
como Director General hasta el año 
2011. A partir de ese año se dedica a 

desarrollar y consolidar proyectos in-
mobiliarios, así como de comercializa-
ción y distribución de productos para 
la construcción.

El Mtro. Emilio ha colaborado cons-
tantemente en organismos de partici-
pación social como lo fue el Consejo 
Empresarial para la Inversión y el De-
sarrollo del Sureste (CEIDES), la Fun-
dación UNAM, y en la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), de la cual es Conseje-
ro y miembro de la Comisión ejecutiva 
en el Centro Empresarial de Puebla.

A principios del año 2012 fue invita-
do a formar parte de la Junta de Gobier-
no de la UPAEP, y en noviembre de ese 
mismo año deja de ser miembro de este 
organismo para poder asumir la Direc-
ción General de Desarrollo Humano y 
Administración en esta Universidad.
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Participa UPAEP Campus Tehuacán

POR CAMPUS TEHUACÁN

El pasado 16 de marzo, la ciudad de 
Tehuacán celebró 353 años de la 
compra del título de ciudad por parte 
de los nativos a la Corona Española; 
por tal motivo desde hace 17 años 
el municipio organiza un Festival 
Internacional donde hay actividades 
culturales, artísticas y gastronómicas 
gratuitas para visitantes y habitantes.

En el marco del XVII Festival 
Internacional de Tehuacán, UPAEP 
Campus Tehuacán participó en 
la muestra gastronómica a través 
de los alumnos de la Escuela de 
Administración de Instituciones. La 
temática de la muestra fue en torno 

al maíz, ya que la región es catalogada 
como “la cuna del maíz domesticado”.

Con el objetivo de fortalecer nuestra 
identidad y presentar nuevas opciones 

para preparar platillos hechos a base 
de este tradicional grano, los  alumnos 
prepararon cuatro comidas típicas: 
dip de elote con pollo, tamales de 

enmuestra gastronómica
chocolate, tamales de chicharrón y 
una bebida prehispánica de Oaxaca, 
conocida como téjate, elaborada con 
cacao y maíz.

El Patio de las Columnas del 
Complejo Cultural El Carmen fue el 
lugar donde se dieron cita autoridades 
municipales, educativas,  turistas 
y ciudadanos para degustar estos 
platillos.

La actividad culinaria permite a 
los alumnos estrechar relaciones 
institucionales e incrementar sus 
conocimientos y especialización en 
una de las disciplinas de su licenciatura, 
señaló la Mtra. Ángeles Pacheco, quien 
acompañó al grupo.

Tradicional Concurso

con huella, apoyando a TAC

deOratoria y Declamación
POR CAMPUS TEHUACÁN

Con el objetivo de desarrollar com-
petencias tales como expresión oral y 
escrita, así como mejorar la compren-
sión lectora en las nuevas generaciones, 
UPAEP Campus Tehuacán organiza 
cada año el Concurso de Oratoria y De-
clamación para alumnos de secundaria 
y bachillerato, mismo que se ha conver-
tido en una tradición de la Institución.

El 20 de marzo se efectuó dicho con-
curso, en el cual participaron más de 20 
estudiantes que, ante compañeros, pro-
fesores, padres de familia y jurado, pre-
sentaron sus declamaciones y discursos.

La ganadora del primer lugar en el 
concurso de oratoria en nivel secunda-
ria fue la alumna Diana Karen Aven-

daño Hernández, en la sección bachi-
llerato, las ganadoras fueron  Daniela 
Hernández Beristaín, María de los Án-
geles Pacheco Grillasca y Ericka Ruiz 
Guzmán, en primer, segundo y tercer 
lugar respectivamente.

Entre los temas que abarcaron los 
discursos estaba el compromiso de los 
maestros, la competitividad personal y 
liderazgo social. 

En el concurso de Declamación, el 
ganador del primer lugar en la sec-
ción secundaria lo mereció Oscar 
Emilio Alfonso Gómez. En bachille-
rato se registró un empate en primer 
lugar para Samara Tanuz Aldama y 
Ana Karla Avendaño Hernández; el 
segundo lugar lo obtuvo Berenice 
Cajica Espinoza y David Ramsés Juá-

rez Espíndola ganó el tercer lugar.
Los alumnos declamaron poemas 

de autores reconocidos. Se les calificó 
voz, interpretación, memorización y 
emotividad, entre otros factores.

El jurado calificador estuvo integra-
do por la escritora Rosario Velázquez 

Casas,  el cronista y escritor Enrique 
Varela Román y los catedráticos Octa-
vio Loza y Elba Nieves, quienes evalua-
ron a los oradores en aspectos como 
personalidad, dicción, voz y el dominio 
y desarrollo del tema.

POR CAMPUS TEHUACÁN

El pasado martes 2 de abril al medio 
día, alumnos de sexto semestre de 
la Licenciatura en Mercadotecnia 
iniciaron la colecta a favor de la 
Asociación Civil de Tehuacán: TAC, 
Una Protección al Entorno A.C.

La campaña "Ayúdanos a ayudar" 
es una iniciativa de los estudiantes 
“mercadólogos con huella”, para  la 
materia de mercadotecnia social que 
cursan actualmente y consiste en realizar 
una colecta para apoyar a la asociación 

civil TAC, dedicada principalmente a la 
protección de animales.

La campaña se realizará durante 
todo el mes de abril y el dinero que 
se recaude será entregado a TAC para  
la creación del primer albergue en 
Tehuacán, dedicado al cuidado de los 
perros abandonados y maltratados.

Con estas acciones, los estudiantes 
de UPAEP refrendan el compromiso 
social que tienen con su entorno.

UPAEP Tehuacán, formando 
líderes que transformen a la sociedad.

Mercadólogos
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TORNEO INTRAMUROS DE TENIS 
VARONIL Y FEMENIL

INSCRIPCIONES ABIERTAS: EN 
CANCHA O EN LA OFICINA # 34 

FRENTE A LA ALBERCA SÓLO DONA 2 
PRODUCTOS DE DESPENSA TORNEO 

A PARTIR DEL 16 DE ABRIL

DIRECCIÓN DE FORMACIÓN Y CULTURA
COORDINACIÓN DE TORNEOS INTRAMUROS

DEPARTAMENTO DE PROMOCIÓN DEPORTIVA

Presentación del libro "Imperio"
Autor: Héctor Zagal
Fecha: 22 de abril

Lugar: Salón B-300

Presentadores: Dra. Robin Ann Rice,
Lic. Juan Louvier y el autor. Héctor Zagal

Más informes:

Licenciatura en humanidades

TORNEO INTRAMUROS DE
NATACIÓN

VARONIL Y FEMENIL
INSCRIPCIONES ABIERTAS
   EVENTO 16 Y 18 DE ABRIL

     12:30 HRS
 ¡¡NO TE QUEDES FUERA E                                                                                                                                                

           INSCRIBETE!!    
SÓLO DONA 2

         PRODUCTOS DE DESPENSA
           intramuros@upaep.mx

                fernando.guevara@upaep.mx

COORDINACIÓN DE TORNEOS 
INTRAMUROS

DEPARTAMENTO DE PROMOCIÓN 
DEPORTIVA
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Así nació la UPAEP
Cápsula del tiempo

POR MTRA. ESTELA VERA ARENAS.

El 7 de mayo de 1973, hace cuaren-
ta años, fue formalmente inaugurada 
nuestra Institución educativa por el Sr. 
Gerardo Pellico ante la presencia de 
representes de la XXV Zona Militar, 
del Consejo Coordinador Empresarial 
y de la Junta de Mejoras, Cámara de 
Comercio, banqueros, empresarios, lo-
catarios de mercados, maestros, alum-
nos y padres de familia.
Este evento se llevó a cabo en un rancho, 
propiedad de la familia Gómez Castillo, 
quienes generosa y comprometidamente 
lo habían prestado y que estaba ubicado 
en lo que hoy conocemos como el ex-
rancho La Noria.  
Antes que nada debo aclarar que narro 
este suceso, desde mi perspectiva como 
alumna fundadora de esta institución. 
Este rancho, un poco abandonado, fue 
recibido por los alumnos, quienes nos 
encargamos de asear y pintar tratan-
do de dejarlo presentable para poder 
acoplar salones de clase en las distintas 
habitaciones, que dicho sea de paso, 
olían a humedad y abandono. Pero 
eso no nos desanimó, sino al contrario, 
previamente habíamos sido capaces de 
tomar clases  en el zócalo de la ciudad, 
en la calle, sentados en las banquetas o 

alrededor de la fuente del palacio de 
gobierno, sitios que elegidos un poco 
al azar nos acogían para que maestros 
pudieran impartir el conocimiento, evi-
tando el desánimo de todos y buscan-
do avanzar en los programas académi-
cos que se deberían cubrir, -cosa que 
por la lucha estudiantil y la falta de un 
espacio para realizar las clases no eran 
suficientes-.
Un poco en la incertidumbre de lo que 
pasaba, con deseos de seguir estudian-
do, pero entusiasmados con la idea de 
formar una nueva institución, todos co-
operábamos. Había que quitar telarañas, 
remover tierra y yeso desprendido, hacer 
una buena barrida y limpiada, acomodar 
y diseñar los espacios para transformarlos 
en lo que serían las aulas, oficinas y áreas 
de estudio.
Nos encontrábamos ante la falta de dine-
ro, todos debíamos comprar nuestra ban-
ca (acción que ya habíamos realizado en 
Ciudad Universitaria), pero no teníamos 
luz, ni pizarrones ni nada más, entonces 
nos organizamos para pedir ayuda en los 
comercios y así conseguir pintura, gises, 
borradores, cable para luz, focos y lo que 
a bien quisieran donar para apoyar a la 
Institución.
Dos facultades (alumnos y maestros) 
iniciamos la Universidad: Arquitectura 

y Administración -yo pertenecía a Ad-
ministración de Empresas- y recuerdo 
a mis compañeros con sombreros de 
papel en sus cabezas tratando de pintar 
lo más decorosamente posible, las pa-
redes del rancho. Unos pintaban, otros 
recogían el tiradero, unos más sacudían 
con palos, los muy altos techos y pa-
redes; algunos se encargaron de dibu-
jar espacios para pizarrones, mismos 
que se rellenaron con pintura verde. 
La verdad, nuestros esfuerzos fueron 
recompensados con un espacio que 
nos pareció bastante lindo para iniciar 
nuestras clases. 
Llegó el 7 de mayo, todas las mujeres 
nos uniformamos para tan especial día 
con falda azul marina y blusa roja; la 
escolta formada con chicas de ambas 
escuelas seguía ensayando y las demás, 
estábamos dispuestas a ser edecanes 
durante la realización del evento. Los 
jóvenes, pendientes como siempre, de 
vigilar el camino de acceso e involu-
crados en la organización del evento y 
esperaban el arribo de las autoridades 
prometidas para la inauguración oficial 
de las instalaciones.
El evento se realizó cerca del me-
diodía, después de la ceremonia a la 
Bandera, se dirigió al público el Sr. 
Gerardo Pellico, uno  de los empresa-

rios que formaban parte de lo que se 
conoció como Patronato Fundador, 
también lo hizo representando a los 
alumnos, Javier del Castillo, estudiante 
de Arquitectura. Después del corte del 
listón, el evento quedó finalizado con 
una comida. 
Ese día nacía la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla, un 
sueño fraguado por poblanos valien-
tes para formar jóvenes profesionistas 
íntegros y comprometidos con el desa-
rrollo de la sociedad, nacía una opción 
educativa para satisfacer las necesida-
des requeridas de la sociedad de ese 
ayer, del hoy y del mañana.
Ha sido para mí un gran honor, que 
Dios me permitiera ser parte de esta 
historia en donde mis compañeros y 
familia, me invitaron a tener ideales y 
agallas para luchar por ello, siendo ade-
más ejemplo y aliento para no desistir y 
en donde maestros y directivos marca-
ron y forjaron mi vida con su liderazgo.
Hoy UPAEP me brinda la oportu-
nidad de ser parte del reto en su cre-
cimiento, fortalecimiento y éxito, de 
seguir consolidando el sueño de un 
puñado de jóvenes. Gracias a todos los 
que creímos, los que contribuimos de 
una forma u otra, gracias…

Iniciando un sueño compartido: UPAEP
Hay sucesos en la vida que cambian tu destino y el de alguien más.

Corte del listón inaugural

Sr. Gerardo Pellico Agüeros Evento en el Ex-Rancho La Noria

Ex-Rancho La Noria Cámara Textil

EditorialEditorial

Próximos talleres
Taller dedicado a explorar los subgéneros de narrativa breve como el aforismo, 
la greguería y la minificción; ideal para quienes quieren incursionar en la 
escritura de ficción y conocer sus posibilidades técnicas y lúdicas.

En el presente taller todos los asistentes conocerán sus antecedentes, sus 
procedimientos técnicos y su evolución estética de la narrativa policiaca o 
detectivesca. De igual modo, podrán examinar de manera más sistemática las 
características y las perspectivas actuales de la llamada literatura negra. 

1. La escena del crimen
2. La identidad y la psicología del detective
3. Enigma, hipótesis y solución.
4. Investigadores y policías ¿honestos o corruptos?

Desde la antigüedad hablar en público con elocuencia ha sido una habilidad 
altamente reconocida, es muestra de liderazgo, apasionamiento, conocimiento 
y manejo adecuado del lenguaje; en la actualidad es necesario el dominio de 
la palabra hablada, no como un don innato, sino como un arte que se puede 
aprender.

La oratoria es poder transmitir un mensaje con un propósito, hacer 
uso de la voz y la expresión corporal; la finalidad es exponer, interesar, 
atraer y convencer al mismo tiempo. En el taller de oratoria desarrollarás 
lo presentado, desde la estructura del discurso hasta su ejecución ante un 
auditorio.

Taller de Minifi cciones

Taller de relato policiaco

Taller de Oratoria

Informes: 
luzberenice.silva@upaep.mx
oficina 232 pool sur
2299400 ext.7928 Reserva tu lugar a tiempo

26 de abril
4:00 a 6:00 Gratuito

13 y 20 de abril
    9:00 a 1:00

     3 de mayo
16:00 a 20:00 horas

$400 

$300 
Público en 
general y 
$150 para 
alumnos 
expociencias

POR KARIME BELEN ESPINOSA SANTOS

En el ejercicio de la democracia, los prin-
cipios, de acceso a la información y la ley 
que esta preside, se demuestra cómo el 
uso de las nuevas tecnologías afecta para 
bien a la población en general.

Las Cátedras Universitarias de 
Transparencia y Rendición de Cuen-
tas, son un proyecto que surgió en con-
junto entre la Universidad y el Gobier-
no Municipal de la ciudad de Puebla 
en su ejercicio 2011-2014; actualmente 
siguen su curso y en esta ocasión or-
ganizado por la Coordinación General 
de Transparencia, continuó con la po-

nencia que impartió la Mtra. Mónica 
Ochoa López del Instituto de Admi-
nistración Pública del Estado de Méxi-
co que por nombre llevó “Clasificación 
de la Información”.

Durante su conferencia la Mtra. Mó-
nica Ochoa hizo especial énfasis en el 
cuidado que se debe tener con respec-
to al uso que se le da a la información 
que se maneja, ya sea propia o de índo-
le general en la sociedad. Explicó que  
ejercer el uso adecuado del derecho 
que se da a cada ciudadano, significa 
mejorar la relación que existe entre la 
sociedad y el gobierno, poniendo en 
práctica también la libre expresión.

Recalcó que el hecho de existir tan-
tas reformas con respecto al derecho 
de acceso a la información, fue para 
que cada gobierno instituyera órganos 
que pudieran velar por el privilegio que 
cada persona tiene, proporcionándole 
ayuda en cualquier instancia que se ha 
puesto a disposición en toda la Repú-
blica mexicana. También mencionó 
que el uso de las nuevas tecnologías 

apoya directamente a la ley de trans-
parencia que en el estado de Puebla 
actualmente se aplica desde 2008.

Explicó que el objetivo de la ley de 
transparencia es la rendición de cuen-
tas en el libre acceso para cada ciuda-
dano, en el cual se hace presente en 
que cada persona puede acercarse a su 
dependencia de gobierno para solicitar 
la información, siempre que ésta sea 
pública. Fue enfática en decir que si se 
desconoce sobre algo que se desea soli-
citar, es recomendable informarse con 
previa anticipación para saber qué es lo 
que se tiene que pedir.

Por último, la Mtra. Mónica Ochoa 
presentó algunos de los principios de 
acceso a la información, las figuras de ley 
y los requisitos para realizar la solicitud 
en la cual esclareció las prórrogas que se 
proporcionan y la resolución que emitirá 
la comisión, dejando claro que no se po-
drán impugnar pues estás son definitivas, 
inatacables y obligatorias.

 Instituyendo Órganos que velan el Derecho de Acceso a la Información

Clasifi car la Información,
nueva forma de solicitar transparencia Datos de la Organización Mundial 

de la Salud, dictan que más de 2,6 
millones de jóvenes mueren cada 
año por causas prevenibles, prácti-
camente el 20% de los adolescentes 
del mundo sufren algún problema 
enrolado a la salud mental, como 
son la depresión o ansiedad, tam-
bién se manejan números que dicen 
que los traumatismos causados por 
el tránsito causan la muerte de unos 
700 jóvenes diariamente, además se 
estima que unos 150 millones de 
jóvenes consumen tabaco.

La Universidad y el Comité de 
Higiene, Salud y Seguridad UPAEP 
conscientes de la problemática que 
representan los riesgos a la salud en 
la población joven, dirigió a la co-
munidad universitaria la Semana de 
la Salud, dentro de sus actividades 
se realizaron un gran número de re-
visiones médicas y consultas.

La salud oral, la agudeza visual, 
exámenes ginecológicos, así como la 
determinación de niveles de glucosa, 
triglicéridos y colesterol, y la presión 
arterial fueron algunas de las consul-
tas que se realizaron para prevenir 
riesgos a la salud en los miembros 
de la comunidad universitaria.  

También se presentaron confe-
rencias sobre el cáncer, papiloma 
humano, varices, se aplicaron vacu-
nas, se impartieron clases de yoga y 
multientrenamiento, se expusieron 
carteles, además de que se pudieron 
aprovechar consultas especializadas 
con neumólogos, nutriólogos, orto-
pedistas, homeópatas, dermatólo-
gos, internistas y nutriólogos. 

Esta semana de actividades llenó 
la Universidad de un ambiente de 
prevención y puso consultas médi-
cas especializadas al alcance de mu-
chos jóvenes; estas consultas en oca-
siones por tiempo o por dinero son 
imposibles de ser recibidas por los 
estudiantes, representando un ries-
go que es completamente evitable.
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POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Organizada por el Comité de Higiene, 
Salud y Seguridad UPAEP, la Institución 
realizó la Semana de Salud y Seguridad, 
en la cual se llevaron a cabo actividades 
como conferencias, talleres, consultas, 
atención en stands y exámenes médicos; 
lo anterior con el objetivo de inculcar en 
la comunidad universitaria la cultura de la 
prevención y tratamiento. 

La Dra. Dulce María Pérez Suárez, 
Directora del Sistema Universitario 
de Salud, señaló la preocupación de 
cumplir con la tarea continua de re-
novar los programas de prevención 
existentes, así como asegurar que las 
estrategias que se han realizado hayan 
contribuido para bajar los índices de 
vulnerabilidad del alumnado.

“La tarea de la prevención es conti-
nua e interminable; los programas de-
ben de renovarse para estar a la altura 
de las circunstancias para que se logre 
impactar manteniendo y disminuyen-
do los indicadores de vulnerabilidad 
relacionados con la salud de los miem-
bros de nuestra comunidad. Con esta 
semana de la salud se busca que los 
alumnos se enteren de los servicios a 
los que pueden acceder para lograr su 
bienestar físico, emocional e incluso 
espiritual”, afirmó la doctora.

Por su parte, el Dr. José Alfredo 
Miranda López, Rector de la Universi-
dad, añadió que se ha avanzado en los 
temas importantes de la prevención: 
“Sabiendo que el 52% del alumnado 
proviene de otros estados, se propicia 
que esta labor sea compleja ya que lo 
más efectivo, barato y lo que tiene ma-
yor impacto es la prevención. […] La 
idea de reunir los servicios que ofrece 

la Universidad me parece excelente; el 
objetivo siempre será el tener una co-
munidad sana y los resultados indican 
que hemos avanzado en los temas de 
prevención de manera satisfactoria”.

Durante los cinco días que duró el 
evento, se ofrecieron a la comunidad 
universitaria un gran número de talle-
res, como “Elaboración de comida de 
soya” y “Taller de insulina”. Dermató-
logos, nutriólogos, homeópatas, oftal-
mólogos y otros especialistas estuvie-
ron presentes para dar consultas. 

Otras actividades incluyeron activacio-
nes de seguridad, entre las cuales se pre-
sentaron cómo usar un extintor y breves 
lecciones de defensa personal. Asimis-
mo, se estuvieron realizando exámenes 
médicos y se dictaron varias conferencias, 
donde se tocaron temas como la preven-
ción de adicciones, donaciones de órga-
nos y sangre, virus del papiloma humano, 
anorexia y bulimia, entre otros.

En el acto inaugural, acompañando 
al Dr. José Alfredo Miranda y a la Dra. 
Dulce María Pérez Suárez, participa-
ron el Dr. Mario Márquez Amezcua, 
Subsecretario de Salud del Estado 
de Puebla, la Lic. Xóchitl Barranco 
Cortés, Presidenta de la Comisión de 
Salud, el Mtro. Emilio José Baños Ar-
davín, Director General de Desarrollo 
Humano y Administración, el Mtro. 
Víctor Manuel Ramírez Valenzuela, 
Director General de Formación y Cul-
tura, el Lic. Carlos Ortiz Rosas, Di-
rector General de Capital Humano y 
Desarrollo Organizacional, el Ing. Luis 
Miguel Pérez Casillas, Director del 
Hospital Christus Muguerza UPAEP y 
el Arq. Agustín Aizpuru Gómez, Pro-
secretario de la Junta de Gobierno de 
la Universidad.

La prevención 
signo de bienestarcomo 

POR EL UNIVERSITARIO

Los presidentes de las Mesas Direc-
tivas y representantes de los Grupos 
Estudiantiles de la Universidad se re-
unieron con el Dr. José Alfredo Miran-
da López, Rector de la UPAEP, para 
dialogar y sumarse a los festejos del 40 

aniversario de la UPAEP.
Como resultado de esta reunión, y a 

petición de los alumnos, obtendrán un 
15 por ciento de descuento en las locali-
dades Gran VIP; VIP; Preferente; Lune-
ta y Palcos Bajos, para asistir al concierto 
de Ha-ash este 18 de abril de 2013 a las 
8:29 de la  noche, a celebrarse en las ins-

talaciones del Auditorio Siglo XXI.
Asimismo, podrán adquirir sus boletos 

con la promoción de 15 % de descuento 
más 6 meses sin intereses con las tarjetas 
de crédito participantes para todos los 
miembros de la comunidad UPAEP, 
al adquirirlos en la Tienda UPAEP y 
puntos de venta autorizados por Super-

Boletos, sólo presentando tu credencial.
Por lo tanto, como comunidad 

UPAEP, no te pierdas la oportunidad de 
disfrutar del concierto de Ha-ash y cantar 
con Hanna y Ashley sus grandes éxitos. 

Ha-ash se ha dado a conocer a nivel 
nacional e internacional por interpretar 
música pop, rock y Country.

presenteHa-ash aniversario deen los festejos del40 UPAEP
La comunidad universitaria puede adquirir sus boletos con 15 por ciento de descuento ó 6 meses 

sin intereses más 15 por ciento de descuento, con las tarjetas de crédito participantes.
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Las ventajas
POR. ING. GERARDO VALLE FLORES

En una ocasión, cerca de la 
UPAEP a las 7:00 hrs., se 

dio un diálogo como el 
que sigue:

-  Hola Mary. ¿A dónde vas?
- Hola Cristi, voy a correr. ¿No 

quieres ir conmigo?
-  ¿Y para qué?
-  Pues tiene muchas 
ventajas correr, en-

tre otras cosas te ayuda a controlar 
tu peso. Y a ti te ayudaría bajar algo.
-  Ay no Mary, que flojera. Nos vemos.

Hacer ejercicio como trotar o correr 
tiene muchos beneficios, que a veces 
desconocemos y al no encontrar ra-
zones para hacer algo, no lo hace-
mos. Algunos de estos beneficios 

son los siguientes.
1. Al trotar o co-

rrer se aumenta la fre-
cuencia respiratoria y la 

frecuencia cardiaca, esto hace que lle-
gue más sangre a TODOS nuestros ór-
ganos llevando más oxígeno y nutrien-
tes a casi  TODO nuestro organismo.

2.Al pasar más sangre por nues-
tros tejidos, se recogen las sus-
tancias de desecho y toxinas que 
hayamos consumido ayudando a 
purificar nuestro organismo.

3.Al ejercitamos estamos consu-
miendo mayor cantidad de energía 
aprovechando esta para el funcio-
namiento en general y evitando que 
se acumule, principalmente, y en 
menor medida y con un ejercicio 
constante aprovechamos la grasa 
acumulada, evitando  así la el exceso 
de peso además de ayudarnos a pre-
venir problemas de corazón.

4. Si tenemos algún órgano enfermo, 
su recuperación se acelera al tener ma-
yor cantidad de nutrientes y oxígeno, 
y en general mejores condiciones para 
que, incluso lleguen más anticuerpos 
a la zona por si hay alguna infección. 

Esto lo explicó el Dr. Cooper, médico 
de la fuerza aérea norteamericana en 
los años 70s del siglo pasado al com-
parar el restablecimiento de pacien-
tes que hacían ejercicios aeróbicos 
con los que no los hacían.

Estas son sólo algunas razones para 
hacer ejercicio y particularmente trotar 
o correr  que son actividades para las  
que no hacen falta muchos recursos,   
pero sí falta VOLUNTAD.

Cuando logramos algo que nos 
proponemos sentimos satisfacción. 
Propongámonos hacer un poco de 
ejercicio diariamente y empecemos 
con un éxito y una satisfacción diaria. 
Notaremos como puede ser factor de 
cambio en nuestro día.

Si nos propusiéramos llevar una vida 
más ordenada, dormir  temprano y le-
vantarnos 30 minutos antes para poder 
desarrollar alguna actividad física me-
joraríamos, no sólo nuestra salud, sino 
incluso nuestra condición anímica.

detrotar o correr
Las ventajas

trotar o correr

VozUniversitaria
POR CECILIA BERENICE CUAUTLE GARCÍA

¿Te has preguntado qué estarías haciendo si no estuvieras estudiando la carrera 
que elegiste? Algunas veces por razones económicas, otras por restricciones fami-
liares, no siempre se puede estudiar la carrera que teníamos pensada. En esta oca-
sión, los universitarios hablaron sobre lo que harían si no estuvieran estudiando la 
carrera en la que se encuentran.

“Estaría trabajando en un negocio de un familiar”.
Roberto Pérez González

Comunicación

“Me encontraría estudiando gastronomía porque es 
una rama de la carrera en la que estoy. Además puedes 
hacerlo en todo el mundo”.

Nancy Paola Castañón Paredes
Administración de Instituciones 

“Estaría trabajando en lo primero que me hu-
bieran aceptado, no tendría otra opción”.

Juan Manuel Aguirre Quintana
Ciencias Políticas

“Hubiera estudiado Derecho porque siempre había sido mi 
primera opción pero después de ver otras, opté por la carre-
ra que estoy estudiando”.

María Teresa Carrera Seoane
Relaciones Internacionales.

Saludos a Mauricio Fernández y a 
Gabriela Tenorio de su "mejor ami-

go de la uni".

Saludos a Aldo Crivelli 
de una admiradora secreta :)

"Yo siempre he dicho que por algo 
suceden las cosas, y tu llegada a mi 
vida no fue coincidencia. Tener ya 
una historia en el pasado ha hecho 
más fuerte la relación entre nosotros 
y para mí es muy difícil el no verte 
como algo más que amigos, Karla 
Rangel. No sé cómo pedirte que seas 
mi novia sin tener miedo." Anónimo

Xio y Clau mis changuitos favoritos! 
Atte. Mamá Pame

 Un saludo a Javito que se ve muy 
guapo hoy. Atte Lolaiss

Felicidades Bto. TKM Quiquines. 
Por ya sabes quién es...

¡Gemitas y Dania, mis amiguísimas! 
Las quiero muchísimas, gracias por 
todo. ¡Gordas por siempre! jajaja :)

The "Doctors" son el mejor grupo, 
los quiero amigos. Atte: Irving

Saludos a Fanny, Gaby y Cristian de 
su amigo Josué. Los quiero.

Te quiero mucho amigo. Gracias por 
los saludos... Quiero un chocolate. 

Atte: Gaby Trejo.

Mike Salgado, no te he olvidado. 
Rompiste mi corazón cuando me de-
jaste plantada, pero aún así te amo.

luis_lalo_28 ya deja tus 6 novias. 
Atte: Tu equipo de rotación.

Mustre: Nancy ya quiere lo de los pa-
ñales. Atte: El Grinch.

P.D. Robaré tu Navidad.

Saludos a mi plumas. Atte: El Mochilas

Saludo al equipo de futbol de prensa. 
¡¡Vamos a Ganar!! =D

Saludos a Irving Rodd, al Grinch, 
Moro Rodd y a Jessica. Atte: Abnes

Feliz PreCumpleaños mi Liz. ¡Te 
Amo! Con amor, tu Jorch.

"Podría dedicarte todas mis cancio-
nes, resumir en una carta mis senti-
mientos, pero hoy solo quiero pre-

guntarte en un verso...
¿Quieres ser mi novia, Glenda?

Atte: Juan Antonio Bañuelos.

Mando saludos a todas las personas 
que les hago la vida imposible, gracias 
por soportarme, son much@s como 

para nombrarlos. Atte. Damián



pág.10
Miércoles 10 de abril del 2013 Miércoles 10 de abril del 2013

pág. 7

POR MTRA. SANDRA MURILLO CANO

Cisco Networking Academy es un pro-
grama  que enseña a los estudiantes las 
habilidades tecnológicas para la admi-
nistración de redes de computadoras 
y comunicaciones  esenciales en una 
economía global. Este proyecto es res-
paldado por Cisco Systems, empresa 
líder a nivel mundial en el área de Re-
des y Telecomunicaciones. El progra-
ma proporciona contenido basado en 
la Web, pruebas en línea, seguimiento 
del desempeño de los estudiantes, la-
boratorios en vivo,  soporte,  entrena-
miento y preparación para las certifica-
ciones estándares de la industria.

La facultad de Tecnologías de In-
formación en UPAEP forma parte de 
este programa desde el año 2005, lo 
cual ha permitido que egresados del 
Departamento de Ingenierías tengan 
excelentes oportunidades laborales 

pues el programa se imparte utilizando 
material y exámenes 100% en inglés.

En fechas recientes, la UPAEP re-
cibió por parte de Cisco Systems un 
reconocimiento por tener a uno de los 
grupos de estudiantes con mejor des-
empeño durante los primeros meses 
de este año a nivel Latinoamérica.

Se usó un riguroso proceso de selec-
ción basado en: porcentajes de alum-
nos que completan los cursos, desem-
peño y los resultados de exámenes en 
línea

Los alumnos de las facultades de 
Tecnologías de Información y Elec-
trónica que forman este grupo sobre-
saliente son: Axel Muñoz, Roberto 
Gómez, Andrea Lagunes, Roberto 
Méndez, Eric Mexicano, Angélica Oli-
vera, José Patrón, Alejandro Sánchez, 
José Sanlucar, Adolfo Vázquez y Ge-
rardo Sánchez. A todos ellos, muchas 
felicidades.

Alumnos UPAEP
Por su alto desempeño y aplicación de sus habilidades tecnológicas.

reconocidos por CISCO

Alumnos de
reciben reconocimiento

POR FACULTAD DE ARQUITECTURA

Estudiantes de la Facultad de Arqui-
tectura de la UPAEP participaron 
en el Décimo Segundo Intercambio 
de Escuelas de Arquitectura, convo-
cado por la Universidad Interconti-
nental el pasado 19 de marzo en la 
ciudad de México. 

Con la participación de 29 Univer-
sidades de diferentes puntos del país, 
la Facultad de Arquitectura de nuestra 
Universidad participó con tres traba-
jos, seleccionados de 18 desarrollados 

por los alumnos, siendo uno de ellos el 
que obtuvo uno de los reconocimientos 
de proyecto finalista, integrado por las 
alumnas: Ángeles Castillo, Andrea Ber-
múdez Polanco y Andrea Pérez Arella-
no, quienes fueron asesorados por los 
catedráticos: Arq. Rogelio Vázquez Al-
manza, Arq. Adán Hernández Gómez 
y el Arq. Jorge Rosete Espinosa.

El Décimo Segundo Intercambio 
de Escuelas de Arquitectura, tuvo por 
objetivo observar el nivel académico 
de los sextos semestres de las escuelas 
de arquitectura invitadas y promover la 

convivencia académica entre autorida-
des, docentes y alumnos. 

En el certamen convocado por 
la Universidad Intercontinental, se 
abordó el estudio: “EL ESPACIO 
PUBLICO A LA LUZ DEL SIGLO 
XXI”, con el diseño de un Centro 
de Transferencia Modal el Camine-
ro – La Joya – (CETRAM), localiza-
do al sur de la Ciudad de México, en 
la Delegación Tlalpan.

La premiación constó de 7 Mencio-
nes y de 3 Proyectos Finalistas, siendo 
invitadas 29 universidades del país.

Arquitectura
De 29 universidades participantes en el Décimo Segundo Intercambio de Escuelas de Arquitectura, la Facultad de Arquitectura obtiene uno de lugares en la categoría de Proyectos Finalistas.



Andrea Bermudez y Manuel Mellado

Diversión 
Águila

Alex, Rafa.

Bernardo Moreno y Alejandro Bretón.

Celso Moscoso.

Dévora Rodríguez,  Yayoy González.

Edgar Gaona, Iván Zenteno, EnriqueVerduzco.

Erika, Christian, Ale, Mariana.

Ezequiel Méndez y Danti Saldívar.

Jesús Amador, Priscila Santacruz.

Juan, Mónica, Andrea, Helena.

Manuel Cruz y Lorena Flores.

Norberto Ramírez.

Ocotlán Juárez, Amelia Cuatle.

Santiago, Alicia, Fer.

Tania Franco, Beto García.
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aniversario de la UPAEP.
Como resultado de esta reunión, y a 

petición de los alumnos, obtendrán un 
15 por ciento de descuento en las locali-
dades Gran VIP; VIP; Preferente; Lune-
ta y Palcos Bajos, para asistir al concierto 
de Ha-ash este 18 de abril de 2013 a las 
8:29 de la  noche, a celebrarse en las ins-

talaciones del Auditorio Siglo XXI.
Asimismo, podrán adquirir sus boletos 

con la promoción de 15 % de descuento 
más 6 meses sin intereses con las tarjetas 
de crédito participantes para todos los 
miembros de la comunidad UPAEP, 
al adquirirlos en la Tienda UPAEP y 
puntos de venta autorizados por Super-

Boletos, sólo presentando tu credencial.
Por lo tanto, como comunidad 

UPAEP, no te pierdas la oportunidad de 
disfrutar del concierto de Ha-ash y cantar 
con Hanna y Ashley sus grandes éxitos. 

Ha-ash se ha dado a conocer a nivel 
nacional e internacional por interpretar 
música pop, rock y Country.

presenteHa-ash aniversario deen los festejos del40 UPAEP
La comunidad universitaria puede adquirir sus boletos con 15 por ciento de descuento ó 6 meses 

sin intereses más 15 por ciento de descuento, con las tarjetas de crédito participantes.
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Las ventajas
POR. ING. GERARDO VALLE FLORES

En una ocasión, cerca de la 
UPAEP a las 7:00 hrs., se 

dio un diálogo como el 
que sigue:

-  Hola Mary. ¿A dónde vas?
- Hola Cristi, voy a correr. ¿No 

quieres ir conmigo?
-  ¿Y para qué?
-  Pues tiene muchas 
ventajas correr, en-

tre otras cosas te ayuda a controlar 
tu peso. Y a ti te ayudaría bajar algo.
-  Ay no Mary, que flojera. Nos vemos.

Hacer ejercicio como trotar o correr 
tiene muchos beneficios, que a veces 
desconocemos y al no encontrar ra-
zones para hacer algo, no lo hace-
mos. Algunos de estos beneficios 

son los siguientes.
1. Al trotar o co-

rrer se aumenta la fre-
cuencia respiratoria y la 

frecuencia cardiaca, esto hace que lle-
gue más sangre a TODOS nuestros ór-
ganos llevando más oxígeno y nutrien-
tes a casi  TODO nuestro organismo.

2.Al pasar más sangre por nues-
tros tejidos, se recogen las sus-
tancias de desecho y toxinas que 
hayamos consumido ayudando a 
purificar nuestro organismo.

3.Al ejercitamos estamos consu-
miendo mayor cantidad de energía 
aprovechando esta para el funcio-
namiento en general y evitando que 
se acumule, principalmente, y en 
menor medida y con un ejercicio 
constante aprovechamos la grasa 
acumulada, evitando  así la el exceso 
de peso además de ayudarnos a pre-
venir problemas de corazón.

4. Si tenemos algún órgano enfermo, 
su recuperación se acelera al tener ma-
yor cantidad de nutrientes y oxígeno, 
y en general mejores condiciones para 
que, incluso lleguen más anticuerpos 
a la zona por si hay alguna infección. 

Esto lo explicó el Dr. Cooper, médico 
de la fuerza aérea norteamericana en 
los años 70s del siglo pasado al com-
parar el restablecimiento de pacien-
tes que hacían ejercicios aeróbicos 
con los que no los hacían.

Estas son sólo algunas razones para 
hacer ejercicio y particularmente trotar 
o correr  que son actividades para las  
que no hacen falta muchos recursos,   
pero sí falta VOLUNTAD.

Cuando logramos algo que nos 
proponemos sentimos satisfacción. 
Propongámonos hacer un poco de 
ejercicio diariamente y empecemos 
con un éxito y una satisfacción diaria. 
Notaremos como puede ser factor de 
cambio en nuestro día.

Si nos propusiéramos llevar una vida 
más ordenada, dormir  temprano y le-
vantarnos 30 minutos antes para poder 
desarrollar alguna actividad física me-
joraríamos, no sólo nuestra salud, sino 
incluso nuestra condición anímica.

detrotar o correr
Las ventajas

trotar o correr

VozUniversitaria
POR CECILIA BERENICE CUAUTLE GARCÍA

¿Te has preguntado qué estarías haciendo si no estuvieras estudiando la carrera 
que elegiste? Algunas veces por razones económicas, otras por restricciones fami-
liares, no siempre se puede estudiar la carrera que teníamos pensada. En esta oca-
sión, los universitarios hablaron sobre lo que harían si no estuvieran estudiando la 
carrera en la que se encuentran.

“Estaría trabajando en un negocio de un familiar”.
Roberto Pérez González

Comunicación

“Me encontraría estudiando gastronomía porque es 
una rama de la carrera en la que estoy. Además puedes 
hacerlo en todo el mundo”.

Nancy Paola Castañón Paredes
Administración de Instituciones 

“Estaría trabajando en lo primero que me hu-
bieran aceptado, no tendría otra opción”.

Juan Manuel Aguirre Quintana
Ciencias Políticas

“Hubiera estudiado Derecho porque siempre había sido mi 
primera opción pero después de ver otras, opté por la carre-
ra que estoy estudiando”.

María Teresa Carrera Seoane
Relaciones Internacionales.

Saludos a Mauricio Fernández y a 
Gabriela Tenorio de su "mejor ami-

go de la uni".

Saludos a Aldo Crivelli 
de una admiradora secreta :)

"Yo siempre he dicho que por algo 
suceden las cosas, y tu llegada a mi 
vida no fue coincidencia. Tener ya 
una historia en el pasado ha hecho 
más fuerte la relación entre nosotros 
y para mí es muy difícil el no verte 
como algo más que amigos, Karla 
Rangel. No sé cómo pedirte que seas 
mi novia sin tener miedo." Anónimo

Xio y Clau mis changuitos favoritos! 
Atte. Mamá Pame

 Un saludo a Javito que se ve muy 
guapo hoy. Atte Lolaiss

Felicidades Bto. TKM Quiquines. 
Por ya sabes quién es...

¡Gemitas y Dania, mis amiguísimas! 
Las quiero muchísimas, gracias por 
todo. ¡Gordas por siempre! jajaja :)

The "Doctors" son el mejor grupo, 
los quiero amigos. Atte: Irving

Saludos a Fanny, Gaby y Cristian de 
su amigo Josué. Los quiero.

Te quiero mucho amigo. Gracias por 
los saludos... Quiero un chocolate. 

Atte: Gaby Trejo.

Mike Salgado, no te he olvidado. 
Rompiste mi corazón cuando me de-
jaste plantada, pero aún así te amo.

luis_lalo_28 ya deja tus 6 novias. 
Atte: Tu equipo de rotación.

Mustre: Nancy ya quiere lo de los pa-
ñales. Atte: El Grinch.

P.D. Robaré tu Navidad.

Saludos a mi plumas. Atte: El Mochilas

Saludo al equipo de futbol de prensa. 
¡¡Vamos a Ganar!! =D

Saludos a Irving Rodd, al Grinch, 
Moro Rodd y a Jessica. Atte: Abnes

Feliz PreCumpleaños mi Liz. ¡Te 
Amo! Con amor, tu Jorch.

"Podría dedicarte todas mis cancio-
nes, resumir en una carta mis senti-
mientos, pero hoy solo quiero pre-

guntarte en un verso...
¿Quieres ser mi novia, Glenda?

Atte: Juan Antonio Bañuelos.

Mando saludos a todas las personas 
que les hago la vida imposible, gracias 
por soportarme, son much@s como 

para nombrarlos. Atte. Damián
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Así nació la UPAEP
Cápsula del tiempo

POR MTRA. ESTELA VERA ARENAS.

El 7 de mayo de 1973, hace cuaren-
ta años, fue formalmente inaugurada 
nuestra Institución educativa por el Sr. 
Gerardo Pellico ante la presencia de 
representes de la XXV Zona Militar, 
del Consejo Coordinador Empresarial 
y de la Junta de Mejoras, Cámara de 
Comercio, banqueros, empresarios, lo-
catarios de mercados, maestros, alum-
nos y padres de familia.
Este evento se llevó a cabo en un rancho, 
propiedad de la familia Gómez Castillo, 
quienes generosa y comprometidamente 
lo habían prestado y que estaba ubicado 
en lo que hoy conocemos como el ex-
rancho La Noria.  
Antes que nada debo aclarar que narro 
este suceso, desde mi perspectiva como 
alumna fundadora de esta institución. 
Este rancho, un poco abandonado, fue 
recibido por los alumnos, quienes nos 
encargamos de asear y pintar tratan-
do de dejarlo presentable para poder 
acoplar salones de clase en las distintas 
habitaciones, que dicho sea de paso, 
olían a humedad y abandono. Pero 
eso no nos desanimó, sino al contrario, 
previamente habíamos sido capaces de 
tomar clases  en el zócalo de la ciudad, 
en la calle, sentados en las banquetas o 

alrededor de la fuente del palacio de 
gobierno, sitios que elegidos un poco 
al azar nos acogían para que maestros 
pudieran impartir el conocimiento, evi-
tando el desánimo de todos y buscan-
do avanzar en los programas académi-
cos que se deberían cubrir, -cosa que 
por la lucha estudiantil y la falta de un 
espacio para realizar las clases no eran 
suficientes-.
Un poco en la incertidumbre de lo que 
pasaba, con deseos de seguir estudian-
do, pero entusiasmados con la idea de 
formar una nueva institución, todos co-
operábamos. Había que quitar telarañas, 
remover tierra y yeso desprendido, hacer 
una buena barrida y limpiada, acomodar 
y diseñar los espacios para transformarlos 
en lo que serían las aulas, oficinas y áreas 
de estudio.
Nos encontrábamos ante la falta de dine-
ro, todos debíamos comprar nuestra ban-
ca (acción que ya habíamos realizado en 
Ciudad Universitaria), pero no teníamos 
luz, ni pizarrones ni nada más, entonces 
nos organizamos para pedir ayuda en los 
comercios y así conseguir pintura, gises, 
borradores, cable para luz, focos y lo que 
a bien quisieran donar para apoyar a la 
Institución.
Dos facultades (alumnos y maestros) 
iniciamos la Universidad: Arquitectura 

y Administración -yo pertenecía a Ad-
ministración de Empresas- y recuerdo 
a mis compañeros con sombreros de 
papel en sus cabezas tratando de pintar 
lo más decorosamente posible, las pa-
redes del rancho. Unos pintaban, otros 
recogían el tiradero, unos más sacudían 
con palos, los muy altos techos y pa-
redes; algunos se encargaron de dibu-
jar espacios para pizarrones, mismos 
que se rellenaron con pintura verde. 
La verdad, nuestros esfuerzos fueron 
recompensados con un espacio que 
nos pareció bastante lindo para iniciar 
nuestras clases. 
Llegó el 7 de mayo, todas las mujeres 
nos uniformamos para tan especial día 
con falda azul marina y blusa roja; la 
escolta formada con chicas de ambas 
escuelas seguía ensayando y las demás, 
estábamos dispuestas a ser edecanes 
durante la realización del evento. Los 
jóvenes, pendientes como siempre, de 
vigilar el camino de acceso e involu-
crados en la organización del evento y 
esperaban el arribo de las autoridades 
prometidas para la inauguración oficial 
de las instalaciones.
El evento se realizó cerca del me-
diodía, después de la ceremonia a la 
Bandera, se dirigió al público el Sr. 
Gerardo Pellico, uno  de los empresa-

rios que formaban parte de lo que se 
conoció como Patronato Fundador, 
también lo hizo representando a los 
alumnos, Javier del Castillo, estudiante 
de Arquitectura. Después del corte del 
listón, el evento quedó finalizado con 
una comida. 
Ese día nacía la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla, un 
sueño fraguado por poblanos valien-
tes para formar jóvenes profesionistas 
íntegros y comprometidos con el desa-
rrollo de la sociedad, nacía una opción 
educativa para satisfacer las necesida-
des requeridas de la sociedad de ese 
ayer, del hoy y del mañana.
Ha sido para mí un gran honor, que 
Dios me permitiera ser parte de esta 
historia en donde mis compañeros y 
familia, me invitaron a tener ideales y 
agallas para luchar por ello, siendo ade-
más ejemplo y aliento para no desistir y 
en donde maestros y directivos marca-
ron y forjaron mi vida con su liderazgo.
Hoy UPAEP me brinda la oportu-
nidad de ser parte del reto en su cre-
cimiento, fortalecimiento y éxito, de 
seguir consolidando el sueño de un 
puñado de jóvenes. Gracias a todos los 
que creímos, los que contribuimos de 
una forma u otra, gracias…

Iniciando un sueño compartido: UPAEP
Hay sucesos en la vida que cambian tu destino y el de alguien más.

Corte del listón inaugural

Sr. Gerardo Pellico Agüeros Evento en el Ex-Rancho La Noria

Ex-Rancho La Noria Cámara Textil

EditorialEditorial

Próximos talleres
Taller dedicado a explorar los subgéneros de narrativa breve como el aforismo, 
la greguería y la minificción; ideal para quienes quieren incursionar en la 
escritura de ficción y conocer sus posibilidades técnicas y lúdicas.

En el presente taller todos los asistentes conocerán sus antecedentes, sus 
procedimientos técnicos y su evolución estética de la narrativa policiaca o 
detectivesca. De igual modo, podrán examinar de manera más sistemática las 
características y las perspectivas actuales de la llamada literatura negra. 

1. La escena del crimen
2. La identidad y la psicología del detective
3. Enigma, hipótesis y solución.
4. Investigadores y policías ¿honestos o corruptos?

Desde la antigüedad hablar en público con elocuencia ha sido una habilidad 
altamente reconocida, es muestra de liderazgo, apasionamiento, conocimiento 
y manejo adecuado del lenguaje; en la actualidad es necesario el dominio de 
la palabra hablada, no como un don innato, sino como un arte que se puede 
aprender.

La oratoria es poder transmitir un mensaje con un propósito, hacer 
uso de la voz y la expresión corporal; la finalidad es exponer, interesar, 
atraer y convencer al mismo tiempo. En el taller de oratoria desarrollarás 
lo presentado, desde la estructura del discurso hasta su ejecución ante un 
auditorio.

Taller de Minifi cciones

Taller de relato policiaco

Taller de Oratoria

Informes: 
luzberenice.silva@upaep.mx
oficina 232 pool sur
2299400 ext.7928 Reserva tu lugar a tiempo

26 de abril
4:00 a 6:00 Gratuito

13 y 20 de abril
    9:00 a 1:00

     3 de mayo
16:00 a 20:00 horas

$400 

$300 
Público en 
general y 
$150 para 
alumnos 
expociencias

POR KARIME BELEN ESPINOSA SANTOS

En el ejercicio de la democracia, los prin-
cipios, de acceso a la información y la ley 
que esta preside, se demuestra cómo el 
uso de las nuevas tecnologías afecta para 
bien a la población en general.

Las Cátedras Universitarias de 
Transparencia y Rendición de Cuen-
tas, son un proyecto que surgió en con-
junto entre la Universidad y el Gobier-
no Municipal de la ciudad de Puebla 
en su ejercicio 2011-2014; actualmente 
siguen su curso y en esta ocasión or-
ganizado por la Coordinación General 
de Transparencia, continuó con la po-

nencia que impartió la Mtra. Mónica 
Ochoa López del Instituto de Admi-
nistración Pública del Estado de Méxi-
co que por nombre llevó “Clasificación 
de la Información”.

Durante su conferencia la Mtra. Mó-
nica Ochoa hizo especial énfasis en el 
cuidado que se debe tener con respec-
to al uso que se le da a la información 
que se maneja, ya sea propia o de índo-
le general en la sociedad. Explicó que  
ejercer el uso adecuado del derecho 
que se da a cada ciudadano, significa 
mejorar la relación que existe entre la 
sociedad y el gobierno, poniendo en 
práctica también la libre expresión.

Recalcó que el hecho de existir tan-
tas reformas con respecto al derecho 
de acceso a la información, fue para 
que cada gobierno instituyera órganos 
que pudieran velar por el privilegio que 
cada persona tiene, proporcionándole 
ayuda en cualquier instancia que se ha 
puesto a disposición en toda la Repú-
blica mexicana. También mencionó 
que el uso de las nuevas tecnologías 

apoya directamente a la ley de trans-
parencia que en el estado de Puebla 
actualmente se aplica desde 2008.

Explicó que el objetivo de la ley de 
transparencia es la rendición de cuen-
tas en el libre acceso para cada ciuda-
dano, en el cual se hace presente en 
que cada persona puede acercarse a su 
dependencia de gobierno para solicitar 
la información, siempre que ésta sea 
pública. Fue enfática en decir que si se 
desconoce sobre algo que se desea soli-
citar, es recomendable informarse con 
previa anticipación para saber qué es lo 
que se tiene que pedir.

Por último, la Mtra. Mónica Ochoa 
presentó algunos de los principios de 
acceso a la información, las figuras de ley 
y los requisitos para realizar la solicitud 
en la cual esclareció las prórrogas que se 
proporcionan y la resolución que emitirá 
la comisión, dejando claro que no se po-
drán impugnar pues estás son definitivas, 
inatacables y obligatorias.

 Instituyendo Órganos que velan el Derecho de Acceso a la Información

Clasifi car la Información,
nueva forma de solicitar transparencia Datos de la Organización Mundial 

de la Salud, dictan que más de 2,6 
millones de jóvenes mueren cada 
año por causas prevenibles, prácti-
camente el 20% de los adolescentes 
del mundo sufren algún problema 
enrolado a la salud mental, como 
son la depresión o ansiedad, tam-
bién se manejan números que dicen 
que los traumatismos causados por 
el tránsito causan la muerte de unos 
700 jóvenes diariamente, además se 
estima que unos 150 millones de 
jóvenes consumen tabaco.

La Universidad y el Comité de 
Higiene, Salud y Seguridad UPAEP 
conscientes de la problemática que 
representan los riesgos a la salud en 
la población joven, dirigió a la co-
munidad universitaria la Semana de 
la Salud, dentro de sus actividades 
se realizaron un gran número de re-
visiones médicas y consultas.

La salud oral, la agudeza visual, 
exámenes ginecológicos, así como la 
determinación de niveles de glucosa, 
triglicéridos y colesterol, y la presión 
arterial fueron algunas de las consul-
tas que se realizaron para prevenir 
riesgos a la salud en los miembros 
de la comunidad universitaria.  

También se presentaron confe-
rencias sobre el cáncer, papiloma 
humano, varices, se aplicaron vacu-
nas, se impartieron clases de yoga y 
multientrenamiento, se expusieron 
carteles, además de que se pudieron 
aprovechar consultas especializadas 
con neumólogos, nutriólogos, orto-
pedistas, homeópatas, dermatólo-
gos, internistas y nutriólogos. 

Esta semana de actividades llenó 
la Universidad de un ambiente de 
prevención y puso consultas médi-
cas especializadas al alcance de mu-
chos jóvenes; estas consultas en oca-
siones por tiempo o por dinero son 
imposibles de ser recibidas por los 
estudiantes, representando un ries-
go que es completamente evitable.

CENTRO DE LENGUA Y PENSAMIENTO CRÍTICOCENTRO DE LENGUA Y PENSAMIENTO CRÍTICO
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TORNEO INTRAMUROS DE TENIS 
VARONIL Y FEMENIL

INSCRIPCIONES ABIERTAS: EN 
CANCHA O EN LA OFICINA # 34 

FRENTE A LA ALBERCA SÓLO DONA 2 
PRODUCTOS DE DESPENSA TORNEO 

A PARTIR DEL 16 DE ABRIL

DIRECCIÓN DE FORMACIÓN Y CULTURA
COORDINACIÓN DE TORNEOS INTRAMUROS

DEPARTAMENTO DE PROMOCIÓN DEPORTIVA

Presentación del libro "Imperio"
Autor: Héctor Zagal
Fecha: 22 de abril

Lugar: Salón B-300

Presentadores: Dra. Robin Ann Rice,
Lic. Juan Louvier y el autor. Héctor Zagal

Más informes:

Licenciatura en humanidades

TORNEO INTRAMUROS DE
NATACIÓN

VARONIL Y FEMENIL
INSCRIPCIONES ABIERTAS
   EVENTO 16 Y 18 DE ABRIL

     12:30 HRS
 ¡¡NO TE QUEDES FUERA E                                                                                                                                                

           INSCRIBETE!!    
SÓLO DONA 2

         PRODUCTOS DE DESPENSA
           intramuros@upaep.mx

                fernando.guevara@upaep.mx

COORDINACIÓN DE TORNEOS 
INTRAMUROS

DEPARTAMENTO DE PROMOCIÓN 
DEPORTIVA
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Muestras del hombre en acuarelas y óleo

POR CARLOS ALBERTO VELASCO HUERTA

El programa de radio “En Primera 
Fila”, transmitido a través de UPAEP 
Radio, celebró su primer aniversario el 
pasado mes de marzo.

Conducido por la Mtra. Ivonne Ál-
varez, catedrática de Diseño Gráfico, 
los estudiantes Carlos Velasco y Rubén 
Gatica Gómez, de Ingeniería Industrial 
y Administración en UPAEP Abierta 
respectivamente, el programa reci-
bió un reconocimiento por parte de 
Oklahoma State University (OSU) de 

manos del Lic. Rodrigo Tello Rosete, 
Director of International Programs 
Division of International Studies and 
Outreach OSU.

“UPAEP me abrió las puertas a todo 
este asunto de internacionalización y le 
estaré eternamente agradecido. Claro 
que, como todo, ha sido la suma de 
mucho esfuerzo y sacrificio, pero los 
resultados hasta ahora han sido buenos 
y fructíferos”, comentó Tello Rosete, 
invitado de honor en dicha celebración 
y quien además es egresado UPAEP.

De igual forma, se trataron temas im-

portantes como los programas de Inter-
nacionalización entre Oklahoma State 
University y la UPAEP; agradeciendo 
en todo momento al Lic. Antulio Gar-
cía González, Director de UPAEP Ra-
dio, por el espacio brindado durante 
este primer año de emisión. 

“En Primera Fila”, surge del gusto 
que tienen los conductores por la mú-
sica rock y pop en inglés de los años 
70 y 80. Además presenta las últimas 
noticias sobre el cine, la música, teatro, 
entre otros.

cumple un año al aire
“En Primera Fila”

POR EL LOBO ESTEPARIO

Hace exactamente166 años, el 10 de 
abril de 1847, nació en Makó, Hun-
gría, el editor y empresario Joseph 
Pulitzer, hombre de negocios que lo-
gró una fortuna a través de su trabajo 
en la prensa de Estados Unidos.

Pulitzer llegó a los Estados Uni-
dos en 1864; con 17 años cumpli-
dos participó en la guerra civil esta-
dounidense y cuatro años después 
inició su carrera periodística en el 
diario Westliche Post, comprán-
dolo unos años después. Poste-
riormente se hizo del periódico St. 
Louis Dispatch, para unirlo con el 
diario que ya poseía y crear el pe-
riódico que a la postre sería el de 
mayor tiraje en aquella ciudad.

Pulitzer y su visión se dirigieron 
a New York, donde adquirió un 
diario más y por medio de éste de-
sarrolló todo tipo de innovaciones 
en la industria de la prensa: se em-
pezaron a publicar tiras cómicas, la 
cobertura de eventos deportivos se 
volvió una constante y se presenta-
ban ejemplares que contenían artí-
culos de ocio y moda.

Uno de los propósitos principales 
que Pulitzer tenía era crear la prime-
ra escuela de periodismo del mundo. 

Su propuesta fue rechazada en 
un principio por la universidad de 
Columbia, para luego permitir la 
creación de la escuela en 1903. Sin 
embargo, para esta fecha la universi-
dad de Missouri se habría converti-
do en pionera al integrar la carrera a 
su currícula en años anteriores.

A la muerte de Pulitzer, se instau-
raron en la universidad de Columbia 
los premios Pulitzer, reconocimientos 
que estaban especificados en su tes-
tamento y que debían ser entregados 
por el director de la universidad. En 
su testamento, Joseph Pulitzer presen-
tó trece premios, siendo cuatro para 
el periodismo, la literatura, el teatro y 
uno más para la educación.

Actualmente se entregan 21 galar-
dones, todos a trabajos en lengua in-
glesa y editados en Estados Unidos. 
Los premios se entregan en las cate-
gorías: Servicio Público, Reportaje 
Divulgativo, Editorial, Periodismo 
Nacional, Fotografía de Reportaje, 
Crónica, Crítica, Biografía o Auto-
biografía, Obras Literarias de Fic-
ción, Obras de Ámbito General y 
No Ficción, Poesía, Teatro, Música, 
entre otras. 

Este premio ha sido entregado 
a personajes como Ernest Hemin-
gway (El viejo y el mar), Tennessee 
Williams (Un tranvía llamado deseo 
y La gata sobre el tejado de zinc), 
Bob Dylan, Margaret Mitchell (Lo 
que el viento se llevó), John Ken-
nedy Toole (La conjura de los ne-
cios), entre muchos otros.

Muestras del hombre en acuarelas y óleo
POR PABLO AYALA CABRERA

El Museo UPAEP presenta en sus ga-
lerías la exposición “Aquae et Olei”; 
esta muestra pictórica consta de 17 
obras, las cuales fueron creadas con 
técnicas de óleo y acuarelas por José 
de Jesús Alcalá Anguiano, un joven 
actualmente estudiante de Psicopeda-
gogía y Teología, que desde pequeño 
tuvo interés por el arte. Su pasión sur-
gió en el dibujo para después enfocar-
se en la pintura.

José de Jesús Alcalá Anguiano na-
ció en la ciudad de Puerto Vallarta y 
desde hace tres años radica en Pue-
bla. Actualmente tiene 24 años de 
edad, de los cuales los últimos cuatro 
ha dedicado a la pintura. Su obra se 
presentará en distintas universidades 
de forma itinerante.

La obra de José de Jesús se centra 

en el ser humano, en la dualidad pro-
pia de su existencia, la vida y la muerte, 
lo bueno y lo malo, lo sacro y lo pro-
fano; es por ello que nace el nombre 
de la exposición “Aquae et Olei”, que 
significa “de agua y aceite”. José de Je-
sús busca transmitir en sus cuadros el 
espíritu del hombre, su naturaleza y su 
esencia, donde cualquier persona pue-
da verse reflejada en su obra.

Esta exposición está realizada bajo 
técnicas de acuarela y pintura al óleo.

El dibujo y los grabados sobre linó-
leo pueden también ser observados en 
la muestra. El artista comentó que sus 
acuarelas pueden ser comenzadas y fi-
nalizadas hasta en dos noches, siendo 
el óleo totalmente distinto ya que una 
obra puede tardar tres o incluso seis 
meses para ser terminada.

José de Jesús ha participado dos ve-
ces en el Concurso de Cartel que rea-
liza el Museo UPAEP “Los ojos del 
espíritu”; en la edición 2010 logró ob-
tener el tercer lugar. Fue a través de su 
participación en estos concursos que 
el Museo UPAEP conoció el talento 
de José de Jesús y le extendió la invita-
ción a presentar su obra.

La otra historia de 1968

Este libro tiene un objetivo: 
enseñar y mostrar a la sociedad 
que la búsqueda de la   verdad 

lleva a resultados verdaderamente 
sorprendentes. 

Lic. Manuel Díaz Cid.

La UPAEP, mediante el Centro de 
Investigaciones Políticas, presentó el 
libro “México 1968 ¡¿Otra historia?!”, 
escrito por el Lic. Manuel Díaz Cid, el 
Lic. Jaime Ángel Chama Cancela y el 
Mtro. José Alejandro Guillén Reyes, 
investigadores políticos.

El libro es un ensayo politológico e 
histórico sobre el movimiento estudiantil 
del 2 de octubre de 1968, en el cual los 
autores profundizan lo sucedido en la 
vida económica y política  de la nación 
antes, durante y después del conflicto. 

Además, “El escrito permite abrir 
otros horizontes y otras condiciones 
sobre los movimientos estudiantiles 

[…] sin duda tiene una vasta documen-
tación” afirmó el Mtro. Carlos Franco 
Díaz, investigador político.

“Este libro tiene un objetivo: enseñar 
y mostrar a la sociedad que la búsqueda 
de la verdad lleva a resultados verdade-
ramente sorprendentes”, afirmó el Lic. 
Díaz Cid acerca de la obra publicada.

Acompañando a los autores, acudie-
ron a la presentación del libro el Dr. 
José Alfredo Miranda López, Rector de 
la Universidad, el Dr. Fidencio Aguilar 
Víquez, Consejero Electoral del Institu-
to Federal Electoral y el Mtro. Carlos 
Franco Díaz, investigador político, entre 
otros catedráticos e invitados.

POR CECILIA BERENICE CUAUTLE GARCÍA

 Investigadores de la UPAEP presentan libro “México 1968 ¡¿Otra historia?!”. 
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En la reunión mensual celebrada hoy en las instalaciones de la Universidad y de 
acuerdo con la agenda programada, la Junta de Gobierno nombró como Rec-
tor de la institución al Ingeniero y Maestro Emilio José Baños Ardavín para el 
periodo 2013- 2016 de acuerdo con el decreto oficial anexo a este comunicado. 

Tomará posesión de su cargo el 1° de Agosto próximo y la ceremonia de su 
investidura será el 15 de agosto de 2013 a las 12:00 horas en el gimnasio de la 
UPAEP, coincidiendo con el octavo y último informe del Rector Alfredo Miranda. 

Agradecemos unánimemente a las personas que durante la consulta hecha 
en la Comunidad Universitaria emergieron como candidatos a la Rectoría 
por su participación y su comportamiento institucional. Cada uno de ellos 
mostró su adhesión personal al nuevo Rector y manifestaron su intención de 
colaborar con él para seguir consolidando la Universidad.

Hacemos también un profundo reconocimiento al Rector Alfredo Miran-
da por su liderazgo y las aportaciones hechas a la universidad durante su 
gestión que termina el 31 de julio de 2013.

Solicitamos que los siguientes meses sean de estrecha colaboración con 
el Maestro Emilio Baños para los procesos de planeación, presupuestos y 
oportuna entrega de la gestión del Doctor Alfredo Miranda.

La Junta de Gobierno está satisfecha con el proceso y ve con optimismo y 
entusiasmo el futuro de nuestra querida Universidad.

Atentamente

Francisco José Emmelhainz Naveda
Presidente de la Junta de Gobierno

Puebla, Pue., a 9 de abril de 2013

Comunicado de la Junta de Gobierno
A toda la Comunidad Universitaria

Maestro Emilio José Baños Ardavín
Semblanza

MTRO. EMILIO JOSÉ BAÑOS ARDAVÍN

El Mtro. Emilio José Baños Ardavín na-
ció en Monterrey, Nuevo León el 4 de 
enero de 1973. Estudia la carrera de In-
geniería Química en la Universidad Na-
cional Autónoma de México, UNAM.

En 1995 ingresa a la compañía Proc-
ter & Gamble, donde trabajaría por cer-
ca de 10 años en las áreas de Desarrollo 
de Productos y Mercadotecnia. Durante 
este tiempo estudia la Maestría en Ad-
ministración en el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México, ITAM.

Desde el año 2004 el Mtro. Emilio 
y su familia radican en Puebla, debido 
a su incorporación a la empresa Nova-
ceramic, donde desempeñó distintas 
responsabilidades, llegando a fungir 
como Director General hasta el año 
2011. A partir de ese año se dedica a 

desarrollar y consolidar proyectos in-
mobiliarios, así como de comercializa-
ción y distribución de productos para 
la construcción.

El Mtro. Emilio ha colaborado cons-
tantemente en organismos de partici-
pación social como lo fue el Consejo 
Empresarial para la Inversión y el De-
sarrollo del Sureste (CEIDES), la Fun-
dación UNAM, y en la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), de la cual es Conseje-
ro y miembro de la Comisión ejecutiva 
en el Centro Empresarial de Puebla.

A principios del año 2012 fue invita-
do a formar parte de la Junta de Gobier-
no de la UPAEP, y en noviembre de ese 
mismo año deja de ser miembro de este 
organismo para poder asumir la Direc-
ción General de Desarrollo Humano y 
Administración en esta Universidad.
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Participa UPAEP Campus Tehuacán

POR CAMPUS TEHUACÁN

El pasado 16 de marzo, la ciudad de 
Tehuacán celebró 353 años de la 
compra del título de ciudad por parte 
de los nativos a la Corona Española; 
por tal motivo desde hace 17 años 
el municipio organiza un Festival 
Internacional donde hay actividades 
culturales, artísticas y gastronómicas 
gratuitas para visitantes y habitantes.

En el marco del XVII Festival 
Internacional de Tehuacán, UPAEP 
Campus Tehuacán participó en 
la muestra gastronómica a través 
de los alumnos de la Escuela de 
Administración de Instituciones. La 
temática de la muestra fue en torno 

al maíz, ya que la región es catalogada 
como “la cuna del maíz domesticado”.

Con el objetivo de fortalecer nuestra 
identidad y presentar nuevas opciones 

para preparar platillos hechos a base 
de este tradicional grano, los  alumnos 
prepararon cuatro comidas típicas: 
dip de elote con pollo, tamales de 

enmuestra gastronómica
chocolate, tamales de chicharrón y 
una bebida prehispánica de Oaxaca, 
conocida como téjate, elaborada con 
cacao y maíz.

El Patio de las Columnas del 
Complejo Cultural El Carmen fue el 
lugar donde se dieron cita autoridades 
municipales, educativas,  turistas 
y ciudadanos para degustar estos 
platillos.

La actividad culinaria permite a 
los alumnos estrechar relaciones 
institucionales e incrementar sus 
conocimientos y especialización en 
una de las disciplinas de su licenciatura, 
señaló la Mtra. Ángeles Pacheco, quien 
acompañó al grupo.

Tradicional Concurso

con huella, apoyando a TAC

deOratoria y Declamación
POR CAMPUS TEHUACÁN

Con el objetivo de desarrollar com-
petencias tales como expresión oral y 
escrita, así como mejorar la compren-
sión lectora en las nuevas generaciones, 
UPAEP Campus Tehuacán organiza 
cada año el Concurso de Oratoria y De-
clamación para alumnos de secundaria 
y bachillerato, mismo que se ha conver-
tido en una tradición de la Institución.

El 20 de marzo se efectuó dicho con-
curso, en el cual participaron más de 20 
estudiantes que, ante compañeros, pro-
fesores, padres de familia y jurado, pre-
sentaron sus declamaciones y discursos.

La ganadora del primer lugar en el 
concurso de oratoria en nivel secunda-
ria fue la alumna Diana Karen Aven-

daño Hernández, en la sección bachi-
llerato, las ganadoras fueron  Daniela 
Hernández Beristaín, María de los Án-
geles Pacheco Grillasca y Ericka Ruiz 
Guzmán, en primer, segundo y tercer 
lugar respectivamente.

Entre los temas que abarcaron los 
discursos estaba el compromiso de los 
maestros, la competitividad personal y 
liderazgo social. 

En el concurso de Declamación, el 
ganador del primer lugar en la sec-
ción secundaria lo mereció Oscar 
Emilio Alfonso Gómez. En bachille-
rato se registró un empate en primer 
lugar para Samara Tanuz Aldama y 
Ana Karla Avendaño Hernández; el 
segundo lugar lo obtuvo Berenice 
Cajica Espinoza y David Ramsés Juá-

rez Espíndola ganó el tercer lugar.
Los alumnos declamaron poemas 

de autores reconocidos. Se les calificó 
voz, interpretación, memorización y 
emotividad, entre otros factores.

El jurado calificador estuvo integra-
do por la escritora Rosario Velázquez 

Casas,  el cronista y escritor Enrique 
Varela Román y los catedráticos Octa-
vio Loza y Elba Nieves, quienes evalua-
ron a los oradores en aspectos como 
personalidad, dicción, voz y el dominio 
y desarrollo del tema.

POR CAMPUS TEHUACÁN

El pasado martes 2 de abril al medio 
día, alumnos de sexto semestre de 
la Licenciatura en Mercadotecnia 
iniciaron la colecta a favor de la 
Asociación Civil de Tehuacán: TAC, 
Una Protección al Entorno A.C.

La campaña "Ayúdanos a ayudar" 
es una iniciativa de los estudiantes 
“mercadólogos con huella”, para  la 
materia de mercadotecnia social que 
cursan actualmente y consiste en realizar 
una colecta para apoyar a la asociación 

civil TAC, dedicada principalmente a la 
protección de animales.

La campaña se realizará durante 
todo el mes de abril y el dinero que 
se recaude será entregado a TAC para  
la creación del primer albergue en 
Tehuacán, dedicado al cuidado de los 
perros abandonados y maltratados.

Con estas acciones, los estudiantes 
de UPAEP refrendan el compromiso 
social que tienen con su entorno.

UPAEP Tehuacán, formando 
líderes que transformen a la sociedad.

Mercadólogos
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POR JAVIER MENESES TORRES

Un triunfo y un descalabro fue el sal-
do que obtuvo la UPAEP en el final 
de campaña regular de la Conferencia 
Premier de Baloncesto Varonil de la 
CONADEIP frente a los borregos del 
ITESM Toluca. Con el buen ritmo 
mostrado por Ricardo Calatayud y 
Héctor Aguilar, el cuadro local obtuvo 
una temprana ventaja en el marcador 
que puso cuesta arriba el partido para 
el equipo de Toluca, que pese al in-
tento de reacción, no pudo dar caza a 
los dirigidos por Javier Ceniceros. Un 
encuentro relativamente sencillo para 
los emplumados que ganaron con mar-
cador de 83-62. En las Águilas, Luis 
Alberto Gómez, con 21 puntos fue el 
más destacado del partido.

El segundo duelo que marcaba el 
último juego de José Antonio Castillo 
Márquez con la camiseta rojiblanca en 

el Nido, estuvo marcado por el exce-
so de confianza, que se reflejó en una 
derrota inesperada al final del tiempo 
regular. Aunque los emplumados se 
mantuvieron arriba en la pizarra la 
relajación en determinados lapsos del 
encuentro propició una remontada 
del cuadro mexiquense que se llevó la 
victoria al descenso por 74-70.

En dicho partido, el mencionado 
José Antonio Castillo, nacido en Tam-
pico Tamaulipas, y estudiante de la 
Maestría en Logística y Dirección de 
la Cadena de Suministros; fue reco-
nocido con un homenaje después de 
cumplir su tercera temporada siendo 
pieza fundamental en los campeona-
tos de CONDDE y CONADEIP de 
2012. En cuanto al equipo, concluyó 
esta temporada con 27 victorias y 9 
derrotas quedando en segundo de la 
clasificación, encaminandose al tor-
neo final del 19 y 20 de abril.

 Cierran la temporada regular de la Conferencia Premier ga-
nando un encuentro y perdiendo otro con el ITESM Toluca.

triunfos de la UPAEP en la temporada regular

Torneos Intramuros,
POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Durante los 40 años de la Universidad, 
los Torneos Intramuros han sido histo-
ria pura del deporte universitario, sien-
do un escape de las obligaciones de las 
clases y una alternativa para divertirse y 
mantenerse sano dentro de la Univer-
sidad, haciendo deporte y conviviendo 
con los amigos de la carrera. 

Uno de los principales protagonistas 
de los torneos es sin duda Fernando de 
León Guevara, quien preside la Coor-
dinación de los Torneos Intramuros, y 
quien comparte un pedazo de lo que 
significan estas competencias y lo que 
han dejado a lo largo del tiempo.

¿Desde cuándo se desarrollan los 
Torneos Intramuros y cuál es el pri-
mer deporte que se practicó?

Los Torneos se inician casi a la par de 
la fundación de la Universidad, siendo 
en 1974 cuando se celebra el primer 
torneo de futbol. En la actual adminis-
tración, cuando yo llegué, en agosto del 
año 2000, inicié con futbol de salón, vo-
leibol, ajedrez y tenis de mesa.

¿Cuántos y cuáles deportes se han 
practicado en torneos intramuros?

Son 13 las disciplinas que se han or-
ganizado en este tiempo: futbol soccer, 
futbol de salón, voleibol, baloncesto, 
futbol rápido, tochito, ajedrez, tenis de 
mesa, tenis, natación, atletismo, gimna-
sio de pesas y tae kwon do.

¿Cuál ha sido el deporte que más 
participación ha tenido?

Sin duda es el futbol rápido y futbol 
de salón, seguido del baloncesto y vo-
leibol, justificado porque es el deporte 
que más convocatoria tiene en el país.

¿Cuál ha sido el propósito de los 
torneos intramuros a lo largo de su 
historia?

Siendo base del deporte universita-
rio, se iniciaron para crear un espacio 
recreativo formal, coadyuvando en la 
formación integral de los estudiantes, y 
también es un medio para poder llegar 
a formar parte de alguno de los equi-
pos representativos.

¿Qué beneficios han obtenido los es-
tudiantes al participar en los torneos?

El principal beneficio es tener un 
espacio recreativo para su desarrollo 
integral y de convivencia con sus com-
pañeros de la institución.

¿Qué torneo ha presentado mayor 
participación por parte de los alum-
nos? 

Fue en el 2006 cuando se convocó al 
torneo de futbol rápido donde se pre-
sentó el record de 94 equipos inscritos 
con más de 1100 estudiantes partici-
pando, siendo una locura el torneo por 
tal cantidad de escuadras.

¿Cuáles han sido las carreras con 
más títulos y los equipos más domi-
nantes?

Por razones obvias Medicina y las 

Ingenierías siendo las más pobladas en 
cuanto a estudiantes, son las que acu-
mulan mayor cantidad de trofeos de 
primer lugar. Y en cuanto a los equi-
pos que dominaron en algunos años 
del torneo, en este caso de futbol se me 
vienen a la mente  nombres de equi-
pos como Apasco, Zukaritas, Máquina 
del mal, Compas Team, Gole Toy’s, 
Diablos Jarochos, entre otros, quienes 
marcaron época siendo asiduos partici-
pantes de las finales y temibles adversa-
rios para el resto de los equipos.

¿Qué anécdota curiosa o impre-
sionante recuerdas que haya sucedi-
do en los Intramuros?

A lo largo de estos casi 13 años han 
surgido infinidad de anécdotas, pero 
recuerdo en una final de baloncesto 
muy cerrada donde el marcador era 
de 3 puntos de diferencia, el equipo 
“Inguesu” hace ingresar a uno de sus 
jugadores que menos actividad tenía 

en los partidos, y en el último segundo 
este muchacho encesta desde media 
cancha “tirando por no dejar” y logró 
empatar el juego para que en tiempo 
extra ganaran el título del Intramuros. 
Fue muy impresionante.

¿Cuál ha sido el motivante para 
agregar nuevos torneos a los ya 
existentes?

Pues los “nuevos” torneos se han 
implementado por la demanda que 
provocan los talleres deportivos como 
tenis, natación y gimnasio de pesas, 
siendo los estudiantes los que piden 
que existan competencias para seguir 
fogueándose y divertirse.

¿Qué innovaciones habrá próxi-
mamente en los torneos?

Estamos analizando nuevas pro-
puestas para agregar otras disciplinas 
al amplio catálogo de posibilidades de 
los Torneos Intramuros, tal y como es 
el dominó y maratón de Multitraining.

camino a la integración
 Su Coordinador platica datos interesantes de las competencias deportivas de la Universidad.

torneos se han celebrado entre 
todas las disciplinas existentes 
del Torneo Intramuros desde el

200

2000



Contraportada      
Miércoles 3 de abril del 2013 

pág. 15

pág. 7 

pág. 7 

Salud y bienestar

Son reconocidos
Participaron alumnos de la Facultad de Arquitectura en el Décimo Segundo 
Intercambio de Escuelas de Arquitectura, en la Universidad Intercontinental 
de la ciudad de México. Siendo destacado como proyecto finalista el trabajo 
elaborado por tres alumnas de UPAEP. 

Cisco Systems reconoció a alumnos de la Facultad de Tecnologías de la In-
formación, esto por su destacado desempeño dentro del Cisco Networking 
Academy. Este programa es orientado a las personas para el desarrollo de 
habilidades tecnológicas en redes y comunicaciones. 

POR MTRA. SANDRA MURILLO CANO

1968, un año trascendente
El Centro de Investigaciones Políticas presentó el libro: “México 1968 ¡¿Otra 
historia?!”, escrito por el Lic. Manuel Díaz Cid, el Lic. Jaime Ángel Chama 
Cancela y el Mtro. José Alejandro Guillén Reyes. Este libro infiere en el 
movimiento estudiantil de 1968 y analiza sus preámbulos y consecuencias.

POR CECILIA BERENICE CUAUTLE GARCÍA
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La logística
Fernando de León Guevara es un nombre conocido por los alumnos 
universitarios, él es Coordinador de los Torneos Intramuros y en este 
número nos cuenta qué hay detrás de estas actividades que generan 
tanta pasión dentro de la Universidad.

prioridades de la Universidad

alumnos de Arquitectura

POR EL UNIVERSITARIO

Son reconocidos
alumnos de Arquitectura

Cisco reconoce
alto desempeño de alumnos
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Se realizó la Semana de Salud y Seguridad por parte del Comité de Higiene, 
Salud y Seguridad UPAEP, evento que estuvo integrado por conferencias, 
talleres, consultas, atención en stands y exámenes médicos con el fin de pro-
mover la prevención y el bienestar de la comunidad universitaria.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Salud y bienestar
prioridades de la Universidad

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

detrás de los intramuros

La Junta de Gobierno nombra como Rector de la institución 
al Ingeniero y Maestro Emilio José Baños Ardavín para el pe-
riodo 2013- 2016 de acuerdo con el decreto oficial publicado 
en la página tres. 
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